

ABSTRAK

Dampak Penambangan Emas Terhadap Stratifikasi Dan Mobilitas Sosial Masyarakat Di Kenagarian Koto Tuo Kecamatan Iv Nagari Kabupaten Sijunjung

Oleh : Lucia Irrianti

Penelitian ini berawal dari kenyataan bahwa tingginya harga kebutuhan pokok dan rendahnya pendapatan masyarakat. Dalam menangani permasalahan ini masyarakat Kabupaten Sijunjung terutama masyarakat di Kenagarian Koto Tuo memanfaatkan sumber daya alam yang tersedia yaitu berupa emas, sehingga penambangan emas yang dahulunya hanya sebagai pekerjaan sampingan berubah menjadi pekerjaan pokok atau utama. Penambangan emas ini ternyata dalam perkembangannya telah menimbulkan dampak terhadap stratifikasi sosial, mobilitas sosial pada masyarakat di kenagarian Koto Tuo. Penambangan emas dapat meningkatkan perekonomian masyarakat. Namun disamping manfaat dan keunggulan yang dimiliki penambangan emas ini juga berdampak negatif terhadap kehidupan sosial ekonomi masyarakat seperti terjadinya pergeseran status masyarakat, adanya kesenjangan sosial, masyarakat cenderung individualistik. Penelitian ini termasuk jenis penelitian kualitatif deskriptif, data dalam penelitian ini diperoleh dengan wawancara, observasi dan studi dokumentasi. Informan dalam penelitian ini ditetapkan sesuai dengan tujuan penelitian (*purposive sampling*). Setelah data diperoleh selanjutnya data dianalisis dengan menggunakan teknik penggambaran dengan kata-kata sesuai dengan data yang diperoleh lapangan. Data yang diperoleh kemudian diuji dengan teknik triangulasi yaitu triangulasi sumber dan triangulasi metode untuk kemudian dianalisis agar dapat ditafsirkan lebih lanjut. Dari hasil penelitian terlihat bahwa terjadinya perubahan dalam stratifikasi dan mobilitas sosial masyarakat di Kenagarian Koto Tuo sejak penambangan emas ini. Penambangan emas ini telah memotivasi masyarakat untuk menaikkan statusnya. Sejak adanya penambangan emas ini telah menyebabkan adanya mobilitas sosial yang bersifat vertikal atau naik. Dalam penelitian ini dapat disimpulkan bahwa penambangan emas yang dilakukan oleh sebagian besar masyarakat di Kenagarian Koto Tuo telah menimbulkan dampak terhadap stratifikasi dan mobilitas sosial masyarakat. Melalui penelitian ini disarankan agar masyarakat di Kenagarian Koto Tuo ini tetap memanfaatkan sumber daya alam yang tersedia di daerahnya untuk meningkatkan perekonomian dan status sosialnya, dan memanfaatkan sumber daya alam tetapi tetap menjaga struktur sosial yang ada sebelumnya.